

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ *Rendre l'école au Pasteur* ”

PARAISANT LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

SOMMAIRE : —Conférence pédagogique. — **Pédagogie** : Une école maternelle à Québec. — Combien y a-t-il d'instituteurs et d'institutrices diplômés dans la province de Québec ? — Notice nécrologique. — Punitons corporelles. — Rapport du Surintendant de l'Instruction publique (suite et fin). — “ Pour la Patrie ”. — L'enseignement de l'anglais. — Le “ Manuel de droit civique ” et la presse. — **Partie pratique** : Langue française : Grammaire et orthographe : I, Dictées : L'enfant à la ville - II, Dictées : La houille - III, Dictée : Portrait de Champlain. — Mathématiques : Algèbre. — Langue anglaise. — Tenue de livres. — **Divers** : Ouvrages reçus. — Actes officiels du département de l'Instruction publique. — Annonces.

Conférence pédagogique

A la prochaine réunion des instituteurs de la circonscription de l'École normale Laval, M. Chs-P. Renaud fera une conférence sur l'ameublement des écoles ; M. J. Ahern donnera une leçon pratique d'arithmétique. Et “ *Que devrait-on entendre par enseignement commercial,* ” sera le sujet de discussion.

La séance aura lieu le 25 du courant à 9½ hrs. A. M.

MM. les inspecteurs d'écoles et tous les instituteurs sont priés cordialement d'assister à la réunion.

Par ordre,

J. D. FRÈVE,

Secrétaire.

Une école maternelle à Québec

LA SALLE D'ASILE

Ce que les Allemands et les Anglais appellent *Kindergarten* (jardins d'enfant), les Belges *Ecole gardienne*, nous le nommons *Salle d'asile*. En France on dit : *Ecole maternelle*, et ce terme nous paraît plus propre.

Québec possède une seule école maternelle dirigée par les Sœurs de la Charité. Au cours du mois de novembre dernier, il nous a été donné de nous rendre compte, par nous-même, de la manière dont les bonnes Sœurs ont soin des petits enfants qui leur sont confiés, et comment elles réussissent à les instruire tout en les amusant.

La Salle d'asile de Québec est vaste, divisée en deux appartements bien éclairés, suffisamment chauffés et parfaitement aérés. Les murs et les cloisons sont garnis de gravures, de tableaux et d'images pieuses. Les maîtresses donnent à leurs mignons élèves un enseignement absolument intuitif. Elles se servent des choses, d'abord, pour cultiver petit à petit les jeunes intelligences qu'elles ont à développer. On montre aux enfants des gravures représentant des scènes bibliques, et on leur en donne l'explication : c'est de l'histoire